

REFUGE DU MORDANT

SEPTEMBRE 2009



« **Tayson** » a été adopté !

Chers amis,

Notre dalmatien « **Tayson** » a été adopté voici deux mois par une bonne famille, qui nous écrit : « ..*Il a sept ans mais il est très affectueux et gentil avec les enfants... Nous ne regrettons pas notre choix ; il fait désormais partie de la famille et c'est notre troisième enfant.* »

« **Loupiot** », en couverture de notre bulletin de juin 2009 a lui aussi été adopté début août par des amis qui venaient le promener depuis près de trois mois. Quelle joie ! Ce pauvre chien était dans un tel état lorsque nous l'avons recueilli au refuge... Il souffre d'une otite chronique, mais ses nouveaux maîtres vont se charger de le soigner.

Avec les vacances, les travaux avancent lentement. C'est vrai que les jeunes doivent être partout à la fois. La matinée est occupée par les tâches d'entretien et de nettoyage, les soins, la distribution de nourriture et de boisson. Ce qui restait des piquets et autres constructions en bois a été enlevé puisque ce matériau n'est plus admis. Quelques boxes, trop grands, ont été partagés afin de nous permettre d'augmenter la capacité d'accueil pour les chiens. La deuxième partie d'arrivée des points d'eau (*il restait 51 mètres*) est, elle aussi, terminée. Ce sont quelques 120 mètres de tuyaux qui ont ainsi été enterrés. Les travaux de la salle d'accueil ont commencé, mais quelques problèmes sont apparus. En effet, Paul MILLOT, en son temps, avait réalisé la construction morceaux par morceaux, selon l'argent dont il disposait. Avec le temps, tout est maintenant de guingois ; nous verrons ce que nous réserve l'avenir...

Bien entendu, ces derniers trois mois ne se sont pas passés sans de nombreux abandons : 35 chiens errants sont arrivés en fourrière ainsi qu'une vingtaine de chats, pratiquement sans aucune reprise. Mais il faut compter en plus une trentaine de chiens abandonnés volontairement, qui sont arrivés jour après jour. Il nous faudrait de bonnes adoptions, comme cela avait été le cas en début d'année, principalement grâce au site Internet.

Nous poursuivons la stérilisation des chattes qui entrent au refuge. Merci aux personnes qui nous aident pour cette opération.

Lors de notre dernier bulletin, je n'ai pu vous informer de l'initiative prise par le REAAP (*Réseau d'Écoute, d'Appui et d'Accompagnement des Parents*), du Conseil Général de Toul et de Toul Habitat. Il nous avait été demandé d'organiser un après-midi d'information pour des personnes souhaitant adopter un chien ou un chat. Antoine a donc sensibilisé ces personnes aux avantages, mais aussi aux contraintes d'une adoption, en insistant sur le fait qu'adopter un animal est un engagement et un investissement de plusieurs années ; impact de l'animal sur le budget familial, espace vital nécessaire à son épanouissement... le but du refuge n'est pas de placer un maximum d'animaux. Ce type d'action sur le terrain ne peut être que bénéfique.

Nos bénévoles sont formidables ! Je pense, parmi d'autres amies, à Florence et à Sylvie qui ont collecté en deux fois une tonne et demie de croquettes ! Ces opérations ont pu être réalisées grâce à la compréhension et au soutien des responsables des magasins SHOPI de Gondreville et du Centre LECLERC de Dommartin-les-Toul. Ces dons de nourriture constituent une aide importante pour le refuge.

Par ailleurs, l'effet boule de neige profite à nos chats, qui pourront encore disposer de bonnes couvertures tricotées par des résidentes d'autres maisons de retraite. Merci à toutes ces gentilles dames !

La chatterie est toujours aussi bien entretenue par notre amie Brigitte, qui ne ménage ni sa peine ni son temps. Brigitte a eu d'ailleurs les honneurs de la presse le 28 juillet dernier. (Voir copie de l'article ci-dessous).

« Les animaux ne jugent pas »



Brigitte passe une grande partie de son temps libre au Refuge du Mordant, où elle est bénévole depuis trois ans.

Brigitte ne s'appelle pas « Bardot ». Pourtant, les chats et les chiens sont sa deuxième famille. Elle est bénévole au refuge du Mordant.

Quand elle n'est pas aux fourneaux, Brigitte est aux côtés des animaux. Toutes les semaines, selon son emploi du temps, l'aide-cuisinière de 50 ans troque son tablier contre une vieille tenue qui ne craint pas les poils de chats. Direction le refuge du **Mordant**. De Pompey, sa voiture connaît maintenant seule l'itinéraire jusqu'à la route de Villey-Saint-Etienne, à Toul, où elle est bénévole depuis trois ans. Les chats et les chiens sont son dada, un amour qu'elle garde jalousement discret.



Nous avons aussi reçu de bonnes nouvelles de « **Roucky** » (*ci-dessus*), âgé de plus de dix ans et adopté en 2001. Il se porte bien malgré une tumeur à la patte opérée en avril. Le courrier se termine par de gentilles paroles réconfortantes pour les trois jeunes qui s'en occupent depuis des années : « *Merci pour l'affection que vous lui avez portée et pour celle dont bénéficient tous vos adorables résidents* ».

Une triste nouvelle cependant : notre « **KIKI** » nous a quitté, au mois de juillet, après 17 ans passés au refuge.

C'est toujours de tout cœur que nous vous remercions pour votre confiance et votre soutien. C'est bien grâce à vous que nous pouvons encore continuer.

Simone MILLON

Pour nous contacter :

refuge.du.mordant@wanadoo.fr

Et consultez le site créé par Anne FRÉCHIN :

<http://refugedumordant.free.fr/>



REFUGE DU MORDANT

Route de Villey-Saint-Etienne - B.P. 94

54204 TOUL Cedex

C.C.P. 1539-29 S NANCY - Tél. : 03.83.43.01.48